

La Crónica

DIARIO DE AVISOS, NOTICIAS Y ANUNCIOS
DE HUESCA

PRECIOS DE SUSCRIPCION.	PROPIETARIO	ANUNCIOS.
Huesca: un mes, 1 peseta. Fuera: un trimestre, 3'50. (Pago adelantado.)	MARIANO CASTANERA <i>Redaccion y Administracion</i> 8, Sancho Abarca, 8.	Diez céntimos peseta linea. Formas especiales, anun- cios de temporada y comu- nicados, precios convencio- nales.

Seccion Religiosa.

SANTOS DE MAÑANA.—San Virgilio, San Facundo y San Primitivo, mártires.
CULTOS.—Misas de hora: de Alba, 8, 8 y media, 9 y 12 y media en la Cate-
dral; de 9 y 11 en San Lorenzo y de 8 en la capilla de Monserrat; las conven-
tuales en la Catedral, San Lorenzo y Asuncion á las nueve y cuarto y en
Santo Domingo á las ocho.

En San Vicente el Real á las ocho la misa al Sagrado Corazon de Jesús.

La Hora Santa en San Vicente el Real de cinco y media á seis y media.

CORTE DE MARIA.—Visita á Nuestra Señora de Loreto en la Catedral y San
Lorenzo.

SANTOS DEL LUNES.—San Gregorio III, papa, y San Esteban, abad.

CULTOS.—Las misas conventuales en la Catedral, San Lorenzo y Asuncion
á las nueve y cuarto.

La Hora Santa de cinco á seis de la tarde en San Vicente el Real.

CORTE DE MARIA.—Visita á Nuestra Señora de Monserrat en San Lorenzo.

A LOS SUSCRITORES DE FUERA DE LA CAPITAL

Se ruega á los señores que tuvieren facilidad, por la venida
de alguien á la feria de Huesca, se sirvan mandar el importe
de los respectivos abonos correspondientes al trimestre actual, á
fin de evitar á esta Administracion los consiguientes gastos, que
por giros y demás se la originan.

A los aficionados á la Fotografía.

Se vende una cámara, placa 18 por 24 centímetros, con tres chasis negati-
vos, pié de campo, objetivo doble, y caja para colocar el todo. Se dará á un
módico precio.

Tambien se venderá la cámara sola sin el objetivo y demás.



Seccion de Noticias.

Mañana á las diez de la misma celebrará sesion extraordinaria el Ayuntamiento.

En ella se tratarán los siguientes asuntos, de gran interés los primeros para toda la region aragonesa:

Exposicion al gobierno para que acelere la construccion de pantanos en Aragon y estudie nuevos.

Conveniencia de que el Municipio patrocine una reunion de propietarios, ganaderos y agricultores que lleven su representacion á la Liga Agraria de Madrid.

Varios asuntos relacionados con el personal de varios ramos.

Reclamacion de copia del Padron por el ramo de Hacienda.

Resolucion recaida en la reclamacion del sueldo de la auxiliar de la escuela de párvulos.

Informes varios de la comision de policia urbana.

Varias denuncias del arquitecto municipal.

Instancia de D. Elias Boj solicitando licencia para edificar.

Informe comision, proponiendo personas para el «Concurso internacional de Bruselas.»

Autorizacion para arreglo y compra de moviliario.

Promover la instruccion de un expediente para ver á quien incumbe sostener en la cárcel de partido á los presos que no están á disposicion del juzgado del mismo.

En *El Diario de Huesca* de ayer leemos lo siguiente:

«Que D. Juan de Borbon ha muerto, todos lo sabemos hace tres ó cuatro dias; que D. Juan era el padre de D. Carlos, lo sabemos tambien, pero lo que no todos sabrán, es que *El Siglo Futuro* órgano el más caracterizado del carlismo, ha incurrido á sabiendas en la lamentable omision de no dar cuenta del fallecimiento, ni enviar sentido pésame al Señor, y digo sabiendas por que hallándose dicho periódico suscrito á la agencia telegráfica de Fabra, de ésta tuvo que recibir la noticia, y si no la publicó fué sencillamente porque no quiso. Todos los odios ceden ante la tumba, los de los carlistas llegan más allá. Bien lo demostraron repetidas veces cuando convertidos en manada de asquerosas hienas desenterraron los cadáveres de sus adversarios, cometiendo la más atroz de las profanaciones, pero ahora acaban de dar una prueba aun mayor, toda vez que ni tratándose de su *Rey* pueden dominar sus tan mezquinas pasiones.»

La animacion de nuestras calles vá en creciente. Por todos lados se vén negociantes y forasteros.

Apesar de haber amanecido el dia sereno y claro nos ha envuelto en las primeras horas de la mañana la niebla. Esta ha persistido casi todo el dia, cubriendo el monte densamente, y haciendo bajar notablementela temperatura.

La Excma. Diputacion provincial de Huesca abundando en los mismos deseos de los iniciadores de la exposicion, que ya conocen nuestros lectores, piensa elevar otra por separado y en el mismo sentido, haciendo resaltar las indudables ventajas que la construccion de los pantanos de esta provincia ha de traer para el país y para el gobierno de la nacion.

En la sesion que mañana celebrará el municipio, dícesenos que el Sr. alcalde D. Ismael Molera informará al mismo acerca de la exposicion de los pantanos, y no dudamos que aquel hará cuanto está al alcance de su representacion y valía para el auxilio del desarrollo de tan gran idearegeneradora de nuestra region y base de un futuro bienestar.

Para desempeñar el cargo de Vice-Cónsul de España en Filadelfia ha sido nombrado D. Francisco Javier Salas y Sichar.

El cartero de Anzánigo Agustin Aquilué ha presentado su dimision, y para reemplazarle ha sido nombrado, provisionalmente, con el sueldo anual de 200 pesetas, D. Sebastian Pardo.

La Direccion general del Tesoro público ha nombrado interinamente aspirante de 3.^a clase de la Tesorería de Hacienda de esta provincia, á nuestro particular amigo, el apreciable jóven D. Manuel Baraybar.

No ha resultado cierta la noticia, de lo cual nos alegramos, de que el aplaudido actor señor Zamacois haya ingresado en una Casa de salud.

Segun el último censo de poblacion, existen en España 11,370 abogados, á los que había que agregar 7,833 que pertenecían á la carrera judicial, que hacían un total de 19,203. Los médicos no eran muchos menos, pues ascendía su número á 19,026.

La Compañía Trasatlántica establecerá, á partir del próximo mes de Diciembre, la línea de Buenos-Aires que se menciona en el último contrato celebrado con el gobierno.

Los viajes arrancarán de Marsella, haciendo escala en Barcelona, Málaga, Cádiz, Santa Cruz de Tenerife, Rio Janeiro (facultativa) y Montevideo terminándolos en Buenos-Aires.

Además se señalan, como eventuales, las escalas de Tarragona, Valencia y San Vicente de Cabo Verde.

Las salidas de Barcelona se verificarán los días 30 de diciembre, 24 de febrero, 19 de abril, 14 de junio, 10 de agosto, y 5 de octubre, inaugurando los viajes el nuevo y grandioso vapor «Buenos-Aires», de 7.000 á 8.000 toneladas, adquirido recientemente en uno de los más reputados astilleros de Inglaterra.

En Velez llama en estos momentos la atención un ruidoso pleito en testamentaria de bienes quedados, por fallecimiento de doña María Rivas Ruiz, viuda de don Antonio González Trugillo, en cuyo pleito actúan nada menos que diez abogados, seis procuradores y dos escribanos.

Ha sido nombrado Procurador general de los carmelitas descalzos en España, misioneros de Ultramar, el Rdo. D. Pío de la I. C. y Arroniz.

La Audiencia de Madrid. á instancia de D. J. Diaz Forcada, acaba de fallar que los talones nominativos de mercancías que expiden las compañías de ferro-carriles son endosables, así como también que su receptor tiene el derecho de abandonar la mercancía por falta de entrega en el tiempo reglamentario, á tenor del art. 376 del Código de comercio, y á reclamar el pago de la misma como si se hubiera perdido ó extraviado.

El lunes último han debido empezar en Barcelona las obras del grandioso Hotel Internacional cuya fachada se extenderá desde la plaza de Medinaceli al monumento de Antonio Lopez, en el paseo Colon y ha de quedar terminado el día 31 de marzo próximo, á cual efecto se han organizado tres brigadas de unos 400 hombres cada una, que se relevarán cada ocho horas, de modo que las obras no paran por la noche utilizándose la luz eléctrica. El presupuesto asciende á 1.500.000 pesetas.

El edificio ocupará 5.200 metros, sin contar los jardines, y contendrá 16 salones, además del de honor que tendrá una elevación de 16 metros y será decorado ricamente, 1.000 dormitorios y 4.000 puertas y balcones. El gran patio ocupará una superficie de 408 metros cuadrados y el café-restaurant, será doce veces mayor que el de Colon. antiguo de Cuyás. En los pisos bajos habrá 16 lujosas habitaciones para familias, con cinco dormitorios y el cuerpo central del primer piso lo amparan dos salas habitaciones decoradas con magnificencia y con todas las comodidades del lujo refinado.

Indícase al general Macías para la dirección del cuerpo de Seguridad.

Acaba de constituirse en Valladolid una sociedad encargada de velar constantemente por los intereses de los cosecheros y comerciantes de vinos, aguardientes y licores.

Secundada dicha sociedad por la campaña iniciada con plausible energía por aquel ayuntamiento, se espera que mejoren las condiciones de las bebidas alcohólicas que se consumen en dicha población.

En Albatera (Alicante), una niña de tres años, jugando, tiró una escopeta que había apoyada en la pared, habiéndose disparado y muerto á una niña que estaba próxima.

Dice un periódico de Barcelona que el sábado último cayó en el pueblo de Castelldefels tanta cantidad de pedrisco, que en el interior de algunas casas llegó á ocupar hasta una altura de siete palmos.

¡Se ha lucido el Sr. Albareda!

Después de darle tanto bombo la prensa ministerial; después de tanto encarecer los magníficos resultados de su gestión en favor de los vinos españoles, resulta ahora que su sucesor León y Castillo se encuentra, al tomar posesión de la embajada, con una grave complicación.

Es el caso que el recargo de derechos sobre los alcoholes, que tantos perjuicios irroga á nuestra exportación vinícola, ha sido prorrogado por un trimestre. A esto ha quedado reducida la tan decantada influencia de nuestro último embajador en París.

El cordón de la *Legion de Honor*, con que ha sido agraciado el Sr. Albareda, á la vez que decora su pecho, ahoga á la viticultura española.

Correspondencia.

Madrid 25 de Noviembre de 1887.

Sr. Director de LA CRÓNICA:

A diferencia de lo que otras veces ha ocurrido en el campo político, siempre que se aproximaba el momento de abrirse las Cortes que ha escaseado el entretenimiento de los aficionados á frecuentar los círculos, esta vez ocurre lo contrario, puesto que la animación estos días es grande, siendo de notar que se cotizan bastante los asuntos ministeriales.

Anunciada ya la reunion de las mayorías como es costumbre, ha comenzado á circular el rumor de que no pocos senadores ministeriales se han concertado para celebrar una reunion puramente privada con objeto de propagar la idea de no desprenderse de su independencia en cuantos asuntos económicos se pongan á debate. Atribúyese este propósito á los senadores castellanos, quienes desde el primer instante se mostraron adversarios de la informacion abierta oficialmente sobre la crisis agrícola. Parece tambien que tratan de continuar su campaña en la misma forma que durante la legislatura última; pero combatiendo como perjudiciales los resultados que presente el gobierno relativamente al mencionado asunto.

Tambien se discute entre conservadores y reformistas acerca de las probabilidades de crisis y de la vida que le resta al partido liberal en el poder. No hay para que decir que unos y otros se creen con legítimo derecho á suceder en las esferas del gobierno al Sr. Sagasta.

Los reformistas aparentan no saber que pueden considerarse desahuciados á consecuencia de su falta de programa y de sus descalabros en el tiempo que lleva de vida ese partido, y si bien hoy han conmemorado el aniversario de la muerte de Alfonso XII en San Isidro, no será obstáculo para que mañana empleen las amenazas y apercibimientos como en algunas ocasiones. Por lo que hace á los conservadores no dejan de confesar que las cosas no se hallan aun en sazón para que vuelvan en un plazo breve á empuñar las riendas del poder, ántes al contrario juzgan como precisa una situación derivada de la actual; pero más conservadora, que sirva de transición entre ellos y el partido liberal.

Las especies y noticias que han corrido estos dias á propósito de nuestros presidios de Africa no tienen, segun los datos recibidos por el correo la gravedad que se le atribuyó en los primeros momentos, no confirmándose tampoco la noticia de la evasión de confinados.

Lo que se había creído temerosa conspiracion política ha quedado reducido á una de tantas tentativas como se fraguan todos los dias en los establecimientos penitenciarios, por los individuos á quienes sus delitos les privan de la libertad; pero dicha tentativa no ha tenido éxito para sus autores. Queda, pues, descartado este asunto, aunque no falten personas que pretendan sacar partido de él por si la primera noticia la recibió el gobierno por autoridades extranjeras.

Y puesto que se relaciona esta cuestion con la de orden público, diré á V. que se indica como seguro al brigadier Macías para sustituir al Sr. Aldecoa en la Direccion general de Seguridad, despues de una conferencia que anoche sostuvo con el ministro de la Gobernacion, así como tambien sustituirá al Sr. Merelles en la Subsecretaria el antiguo director de *El Correo* y diputado de la mayoría Sr. Urzaiz.

Los más desocupados ó superficiales se ocupaban hoy en dilucidar si el discurso de la corona era obra del Sr. Sagasta ó del Sr. Moret y en este último sentido si se había ocupado en redactarle durante su

permanencia en Alhama. Sea de ello lo que quiera el asunto no es de una trascendental importancia para preocupar mucho á las gentes.

Para mañana en que se espera al Sr. Muro, está anunciada la reunion de los diputados coalicionistas, esperándose con verdadero afán á que se celebre para conocerse claramente el criterio en que piensan inspirarse los individuos que la componen acerca del ideal de la union que persiguen todos los republicanos.

El general Palacios que desembarcó ayer en Cádiz aun no ha llegado á esta córte, ignorándose cuando lo efectuará.

Hoy se ha conmemorado el segundo aniversario de la muerte de Alfonso XII y mañana se efectuará el del duque de la Torre.—M.

Binaced 24 de Noviembre 1887.

Sr. Director de LA CRÓNICA.

Muy señor mio: No por cierto formo parte de los impresionados por el artículo publicado por *El País* titulado «Un peligro nacional,» porque dias há lo hemos manifestado en el círculo de nuestros amigos, sino con las palabras mismas que el articulista explana el asunto, en otras muy parecidas ó similares.

Sí, Sr. Director, estamos abocados á un cataclismo financiero, y me extraña muy mucho en el articulista de *El País* que acuda á los poderes públicos, cuando en ellos en nuestro sentir y modo de ver, está el mal. Es lo mismo que decir al enfermo que cure al médico: lo que se exige de que en el Congreso ó Senado se levante una voz que interpele al gobierno á obligarle á tomar medidas prontas y enérgicas para conjurar el mal, es como aplicar una ventosa á una pulmonía fulminante. Qué voz se levanta á interpelar al gobierno sobre este particular? Por cada una que en ese sentido se levante, se levantarán cien en contra. Pues no quedamos que apenas hay un ex-ministro, ministro ó aspirante á serlo que no sea accionista del Banco de España? Pues si quedamos así, á qué exigir que los mangoneadores de la cosa pública promuevan una interpelacion contraria á sus intereses? ¡Ah! se nos olvidaba; si la promueve un diputado ó senador que no tiene nada que ver con el Banco, cómo la acoge el gobierno, cómo la acoge la Cámara?

Sr. Director; no está ahí solamente el mal: el mal está en la ley de incompatibilidad, que debiera decir y se debiera cumplir al pié de la letra: «No podrán ser diputados los accionistas de ningun Banco ni los consejeros y directores de los mismos ni de ninguna empresa de ferrocarriles.» Entonces no abusarían tanto de la paciencia de la nacion, y la menor queja hallaría justicia. La ambicion del Banco por un lado, la cifra tan elevada de los presupuestos del Estado por otra, contribuirán á la par á la crisis financiera.

Hace poco que el emperador de Austria, en una recepcion, se expresó en el sentido, que la nacion estaba en el caso de hacer el sacri-

ficio de votar un presupuesto de 36 millones de pesetas para el cambio de sistema de armamento: y decía, que había que estar armados hasta los dientes, en vista del estado belicoso de algunas naciones. Ese estado belicoso de algunas naciones es causa del empobrecimiento de Europa. La crisis monetaria, es no solo patrimonio de los españoles, sino de toda ó la mayor parte de las naciones europeas: precisa un desarme general; y circunscribiéndonos á lo que á España afecta, es no solo el desarme, sino el cierre de los colegios de la milicia por cierto número de años, y arreglo en la dotacion del clero.

El estado actual es insostenible y vendrá, si, por fuerza un desarme, porque no lo podrán sobrellevar las naciones. Habrá grandes reservas; no grandes ejércitos sobre las armas. ¿Cuándo? Cuando la agricultura, la industria y el comercio se cansen con tanto ejército por los brazos que les usurpa, y el dinero que se les chupa. Interin callen y paguen, tendremos diputados y senadores, accionistas del Banco y consejeros de ferro-carriles, presupuestos elevados, crisis financiera y miseria por delante y por detrás, por arriba y por abajo. Quereis evitar la ruina que tenemos encima? Acogerse á la liga agraria: formaremos un núcleo de 12 ó más millones de individuos; y así como el Estado son dos docenas de políticos de oficio, entonces lo serán el agricultor, el industrial, el comerciante y el artesano; esto es, los que producen y pagan: el verdadero Estado.

Sr. Director: A qué ese verdadero Estado no se dá por aludido?
De V. afectísimo S. S. Q. S. M. B.

Jacinto Romeo.

París 23 de Noviembre de 1887.

Señor Director de LA CRÓNICA.

La misma situación de ayer.—Continúa el desfile ante la Presidencia.

Tras de los Sres. de Freycinet, Goblet, Ferry y Clemenceau, han conferenciado con el presidente de la República, los Sres. Brisson, Le Royer, presidente del Senado, Drevés, y Foncher de Carcil, senadores como tambien otros miembros de las dos cámaras. Todos, absolutamente todos, han reconocido que era imposible formar ministerio, y que la dimision del Sr. Grevy es urgente. No por eso se ha desanimado el anciano presidente, ésta mañana ha conferenciado con el señor Ribot el cual parece dispuesto á aceptar la difícil mision de formar ministerio. Ayer en la cámara notamos un ligero cambio de opinion en los grupos parlamentarios de la mayoría en favor del Sr. Grevy. Bien es verdad que se pide á voz en cuello la dimision presidencial, pero tenemos como un vago presentimiento, salvo un suceso imprevisto, que esta dimision se aplazará. No somos los únicos en participar de esta impresion, pero hay quien la traduce del siguiente modo: El señor Ferry cuya influencia en la Cámara de diputados es incontestable al ver perdidas sus esperanzas de sentarse en el sillón presidencial, trabajaría para evitar la dimision del Sr. Grevy.

- Además, la actitud poco tranquilizadora del partido radical socia-

lista, parece causar profunda impresion en la derecha de la Cámara y examinando con más sangre fría la situacion, empieza á estimar más prudente lo conocido que lo desconocido. Se cuentan los ministerios que se han sucedido desde que el Sr. Grevy rige los destinos de la República, los cuales llegan á doce desde el 30 de Enero del 79, hasta el gabinete Rouvier, pero recuerdan los grandes servicios que el actual presidente ha prestado á la causa republicana, y se dice que un despi-do brutal está fuera de razon. Sin embargo la derecha monárquica toma sus precauciones en caso de incidentes imprevistos, mientras los republicanos fatalmente divididos, los unos empiezan á demostrar menos tirantez hacia el Sr. Grevy, los otros piden su dimision, y los más desean la abolicion representativa. Los defensores del trono se reunieron ayer en sesion secreta, pero el diablillo que escucha tras de las puertas ha dicho que á parte de otras decisiones habrán acordado escoger un candidato á la presidencia de la República. Dicho candidato segun proposicion de los Sres. de la Rochefoucauld, de Mun, y de Maille, sería el general Sausier, gobernador militar de París. Si el Sr. Grevy se sostiene en el poder, podrá agradecerlo al legítimo temor que está apoderándose de las gentes de órden, ante los rápidos progresos que adquiere la Commune.

Los hijos de Lorentz.

Los hijos del amigo de la famosa Limousin, están en un estado tal de miseria que tras de dos dias sin comer se han presentado al comisario de policia de su barrio, á implorar un pedazo de pan! Se recordará que estos desgraciados son una jóven de diez y ocho años, una niña de once, y un niño de ocho. La primera ha declarado entre sollozos que habían estado varias veces á ver su padre, para pedirle socorro y que el infame los arrojó de su presencia con cobardes amenazas. El comisario ha enviado los dos pequeños á la Asistencia pública, y la hija mayor del traficante en condecoraciones obtendrá trabajo de esta benéfica asociacion.

Un niño asado.

En Castabellota (Italia) acaba de tener lugar un hecho horroroso. Unos colonos tenían á su servicio un campesino del todo idiota, pero un burro de trabajo y por eso le aguantaban. Los dos esposos con otros vecinos proyectaron ir á comer al bosque, y al efecto asaron al horno un cabrito. Llegado el momento de la expedicion campestre, los colonos confiaron al idiota su único hijo, niño de dos años escasos. El criado los vió partir con resentimiento, y se quedó olfateando el olor que el asado había dejado en la vasta cocina. De pronto la idea más infernal y terrible cruzó por su oscurecida mente, cogió al infeliz niño de sus amos, lo desnudó y lo arrojó al horno! Dos horas despues los colonos penetraban alegres en su casa, y vieron al idiota sentado en la mesa y comiendo como un canibal. Se acercaron, y dos gritos de horror y dolor salieron de sus labios. El idiota estaba devorando un pedazo de nalga del niño, y el resto del cuerpo, cortado en pedazos humeaba en una fuente! A los gritos de desesperacion, á los desgarrado-

res lamentos de los infelices padres, el bárbaro no supo decir más que estas horribles palabras.—¡Eso tiene muy buen gusto! Los vecinos tuvieron que sacar al idiota de las nerviosas manos del colono, y la autoridad lo ha encerrado en una casa de locos.

La informacion parlamentaria.

La comision de dicha informacion ha escuchado á la señora de Boissy, de Beauregard y al Sr. Bonillon, autores de la denuncia del asunto Caffarel y Limousin. Pero como que sus explicaciones tocan la grave cuestion de la divulgacion del plan de movilizacion, la comision ha decidido guardar el secreto hasta verse con los generales Ferron y Haillot. Tambien ha sido el diputado Cunéo d'Ornano, y el señor Portalis. Este último ha dicho que entregaría á la comision, la lista de los abonados á la *Petite France* (de l' Ouest). Ya el director del *XIX Siécle* ha procurado á la citada comision la lista de la *Petite France* (de l' Est) para probar que el baron de Seilliére no era como pretende el Sr. Wilson accionista de la *Petite France*, y que por lo tanto el pagaré de 10.000 francos, del cual tienen ya conocimiento nuestros lectores, no estaba destinado á pagar una suscripcion á ese periódico. Todo eso empieza hacernos el efecto de un pasa tiempo, puesto que nos parece que el Sr. Wilson no será molestado.

Ultima hora.

Continúan las conferencias en el Elysée. Corre el rumor, que personajes muy influyentes trabajan en estos momentos para constituir un gabinete que permitiría al Sr. Grévy conservar sus funciones.

El Corresponsal.

Telegramas.

Brighton 25.—En la iglesia del sagrado corazon de West-Brighton se celebraron ayer solemnes funerales de cuerpo presente por el alma de D. Juan de Borbon. El duelo fué presidido por sus hijos D. Carlos y D. Alfonso. Los restos serán trasladados á Trieste para recibir cristiana sepultura en el panteon de la familia.

Paris 25.—En todos los circulos políticos ha causado honda sensacion un artículo que publica el órgano en la prensa de Mr. Grevy manifestando que la dimision del presidente de la República es cierta, pero añade que no puede dimitir sino después de poner á la República al abrigo de todas las aventuras que se supone surgirían en el interregno presidencial. Seguidamente dedica un párrafo para decir que los monárquicos traman algo y al efecto asegura que hay en estos momentos un cambio incesante de telegramas entre las derechas y los pretendientes al trono. En resúmen del fondo de la cuestion y de

lo dicho por «La Paix» se deduce que Mr. Grevy abriga el propósito de aplazar su dimisión por algunos días.

Paris 25.—Se asegura que ascenderán á unos cien millones de francos los reintegros reclamados por los tenedores del 4 y medio por 100 que no han aceptado la conversión.

Paris 25.—Todas cuantas noticias circulan respecto de la crisis son contradictorias. Sin embargo, una versión hay que merece algún crédito y esta es la de que Mr. Ribot se ha negado á formar gabinete pues manifestó que teniendo por único y exclusivo fin dicho ministerio el presentar y dar cuenta á las cámaras de la dimisión del presidente de la República, lo mismo podía cumplir este requisito el actual gabinete. Teniendo en cuenta esta razón, es muy posible que no se forme nuevo gabinete.

Madrid 25.—Esta mañana se han celebrado solemnes honras fúnebres en la capilla del Palacio Real, por el eterno descanso de D. Alfonso XII. Ha oficiado el eminentísimo Sr. Cardenal Arzobispo de Toledo y han asistido los obispos de Madrid-Alcalá y Mondoñedo. Más de treinta grandes de España presididos por el duque de Medina Sidonia, el cuerpo de alabarderos con su comandante general, Sr. Castillo, y la nobleza han asistido al acto. El santo sacrificio de la misa fué amenizado por la misa de requien del maestro Eslava habilmente interpretada. La oración fúnebre la pronunció el presbítero Sr. Cardona.

Madrid 25.—Los reformistas han recibido de Puerto-Rico un voluminoso folleto por el cual se viene en conocimiento de que caracterizadas personas de aquella isla aplauden la conducta del general Palacios. Las declaraciones van incluidas en el folleto y al pie firman más de 1000 personas.

Madrid 25.—Aún cuando en algunos círculos políticos se ha asegurado y dada como cierta la noticia de la llegada del general Palacios es lo cierto que aún no se ha presentado en Madrid y así lo manifestaban los individuos de la familia de este. Mañana por la mañana es segura su llegada.

Madrid 25.—El Sr. Sagasta no dá crédito ni concede importancia alguna á las discrepancias que de algunos senadores se anuncian. Para el Sr. Sagasta, una vez conjuradas las cuestiones que respecto del nombramiento de personal habían surgido, no hay inconveniente alguno en asegurar que todos los obstáculos están vencidos.

Madrid 25.—El Sr. Ministro de Ultramar ha conferenciado detenidamente con el jefe del gobierno y este á su vez lo ha verificado con el Sr. ministro de Estado cuando abandonó la regia estancia una vez dado el pésame á S. M. en nombre del gobierno.

BOLSA.

—) = «—

París 25, 5'15 tarde.—4 por 100 exterior español, 67'43.
 Madrid 25, 5'35 tarde.—Bolsin, últimos cambios, Madrid.—Contado, 66'35.—Fin de mes, 66'30.—Fin del próximo, 66'45.—Exterior, 67'90.—Amortizable, 84 00.—Cubas, 97'40.—Banco 418.—Barcelona.—Interior, 66'35.—Exterior, 67'80.

CAMINOS DE HIERRO DEL NORTE DE ESPAÑA

MERCANCIAS de gran velocidad, llegadas el día 25 del corriente mes á esta estacion, consignadas á los señores siguientes:

Sr. Lasere.—J. Flores —Alarzo.—Franco.—C. y Estaún.—J. A Palá.—F. Casaus.—J. M Barrio.—Y. Gaura.—B. Borau.—R. Almu-
 devar.—P. Pastor.—F. Bescós.—A. Soler.—Gil Hermanos —B. Mo-
 rera.—M. Brunel.—P. Atarés.—G. y Casaña.—F. Rayon —C. Camo.
 —M. Alsina.—Hernandez.—J. Fargas.—R. Duch.—Correras.—C. To-
 rrente.—P. Garcés.—J. Forniés.—J. Lacasa.—S. Ara.—M. Ara, y
 varias expediciones al portador.

MERCANCIAS de pequeña velocidad, llegadas el día 25 del corriente mes á esta estacion de Huesca, consignadas á los señores siguientes:

Sr. Zapuy.—Estanblite.—Muñoz.—Lacarte.—Pra.—Brunel.—Ez-
 querra.—Mateo.—Loscertales.—Zamo ra.—Ipiens.—Hermanitas de los
 pobres.—Nivela.—Lopez.—Moros.—Rovira.—Gavin.—Peliato.—Bert.
 —Coscojuela.—Lorient.—Vergara.—Otal.—Murillo.—Chapullé.—
 Lasaosa.—Miravé.—Cano.—Alcántara.—Torrente.—Miguel —Lacam-
 bra.—Bonet.—Duch.—Orús.—Lauca.—Torres.—Cajal.—Gomez —
 Mitre.—Asin.—Baratech.—Lafarga.—Vicente.—Costa.—S. Ara —Me-
 nendez.—Plasencia.—Escartin.—Mellado —Arnal.—Contenson —Bor-
 tech.—Roig.—Frago, y varias expediciones al portador.

ESTACION METEOROLÓGICA DEL INSTITUTO DE HUESCA*Mes de Noviembre**Día 25.*

BARÓMETRO en milímetros.		TEMPERATURA Á la sombra.		DIRECCION DEL viento.		ESTADO DE LA atmósfera.		PLUVIÓMETRO en milímetros.
Ma- ñana.	Tarde.	Má- xima.	Mí- nima.	Ma- ñana.	Tarde.	Ma- ñana.	Tarde.	
716'2	716'8	4	0	N.N O	N. O.	Desp. ^o	Desp. ^o	

CAPAS

NADIE LAS COMPRE

s'n visitar ántes la SASTRERIA DE MA⁴
NUEL MILLAN, Plaza de San Lorenzo,
Huesca.

Las hay desde 30 hasta 125 pesetas.

TRJAES Se hacen á la medida
para caballero.

— AVISO —

El Corredor de número de esta plaza D. Pablo Sopena, hace saber al Comercio y á los particulares. que se encarga de procurar las operaciones de **giros, préstamos y descuentos** que se ofrezcan en esta Sucursal del Banco de España sin que los interesados tengan necesidad de molestarse para nada ni desatender sus habituales faenas.

Así mismo se encarga de proporcionar la compra, venta y cange de Papel del Estado y demás efectos cotizables en la Bolsa de Madrid, y de las diligencias precisas para depositarlos en la Caja del Banco—cuando á ello accedan los dueños de estos valores—quien en todo caso **responde de los mismos**, no pagando por premio de custodia más que la insignificante cantidad de **cinco céntimos por cada quinientas pesetas nominales**.

Domicilio: San Salvador, 1, 2.º

AL BELLO SEXO

No comprar corsé sin venir ántes á este acreditado taller por la numerosa y distinguida clientela que le dispensa sus favores persuadida de que no se la engaña, es sabido, que mientras de esta casa gastarán uno, en cualquiera parte que os proveais saldrán defraudados vuestros deseos; para demostraros que ni en forma ni en géneros hay quien compita con los que yo confecciono, puede la persona que lo encargue estar presente mientras aquél se haga, que será de cinco á seis horas; tambien los hago cuando la persona trae lo necesario para su confeccion.

Se hace el corsé-faja higiénico para las que padecen del estómago.

Además pongo en conocimiento de las señoras que este taller no provee de este artículo á ningun comercio.

No dejar de visitar esta casa, persuadidas que una vez que useis mis corsés, por su forma, comodidad y duracion, quedareis satisfechas y en deseos de volver al

Taller de Corseteria de Encarnacion Otal

Coso alto, 52, principal, Huesca.

◆ ENFERMEDADES VENEREAS ◆

Consulta todos los dias de once á tres de la tarde y de siete á nueve de la noche.—EDUARDO ROMEO, calle de Santa Catalina, núm, 14, principal, Zaragoza.

LIQUIDACION

POR

TRASLACION DE COMERCIO

Se hace almoneda en el Comercio antiguo de Fañanas, Coso bajo número 4, junto à los Porches de Berdejo de todas las existencias de tegidos con una baja en todos los articulos del 25 por 100 de su coste.

NUEVO BAZAR

GRAN REBAJA DE PRECIOS

DURANTE LOS DIAS DE LA FERIA

Lámparas desde 8 pesetas.

Quinqués y otros muchos aparatos casi de valde.

En espejos gran surtido.

En cómodas y baulería precio de fábrica.

Y en camas? Nunca tantas ni tan baratas. con el 25 por 100 de rebaja.

ZALMEDINA 1

NUEVO BAZAR

(Junto á la plaza de San Pedro)

BUENA OCASION

En Zaragoza, se vende una caldera de hierro dulce, de forma cilíndrica, cuyas dimensiones son de 1,45 metros de diámetro por 1,95 de altura, de una cabida de 4.000 litros; tiene magnífico suelo de una pieza y 2 centímetros de espesor, fabricada en «La Marítima» de Barcelona, propósito de fábrica de jabon y otras industrias. Dirigirse á D. José Chapullé, San Orencio, 26 y 28, Huesca.

SE VENDE

CARNERO fino del país á 1 peseta 20 céntimos kilo.
 VACA CEBONA á 1 peseta 5 céntimos kilo con hueso, y á 1,50 sin hueso.
 TERNERA DE LECHE á 1 peseta 0 céntimos kilo con hueso y á 1,80 sin hueso
 En la carnicería de Juan Ferrer, Coso bajo, 70. 3-d

APROVECHAD LA OCASION

En la calle de Zarandia, 15, 2.º, se venden tres camas de hierro, un tocador, dos capas, de las que una está nuevecita, y dos perdices reclamós. 2-d

Carnero fino del país

A 1 peseta 20 céntimos kilo, en la carnicería de Angel Goñi, Coso bajo, se vende. 5-s

A voluntad de su dueño y por retirarse de los negocios, se traspasa ó vende la fonda más aparroquiada de Huesca, denominada de España. Tambien se vende un campo de regadío de **cincuenta y ocho** fanegas, en el término de Valmediana, así como varios carruajes, caballerías y atalajes.
 Para mayor detalle dirigirse á su dueño, fonda de España.

SE VENDE una perra con su correspondiente cadiello, propia para una casa de campo; informarán en la imprenta de este periódico.

ULTIMA HORA.

(Servicio telegráfico especial de LA CRÓNICA.)

Madrid 26, 11,15 mañana.

El Consejo de Estado ha informado favorablemente el expediente de prosecucion de las obras del Canal de Tamarite y pasado á la presidencia del Consejo.

Ha sido detenido en Madrid un coronel que se dedicaba al tráfico de condecoraciones.

El mensaje que Mr. Grevy presentará será severísimo. -M.